

Novela sobre tráfico de niños será filmada para TV por Ricardo Larraín

La miniserie de cuatro capítulos, que luego se editará para la pantalla grande, se basa en un libro escrito por Guillermo Torres-Lara.

La literatura es, desde hace un par de años, la fuente principal de muchas producciones televisivas. Esta vez "Estrella de Chiloé bajo los cielos de París", de Guillermo Torres-Lara, será la base de la nueva miniserie que Televisión Nacional de Chile está preparando para 1994, y cuyo tema central es el tráfico de menores en el mundo. No sólo es la primera novela que la televisión compra en 20 años, sino también la primera producción nacional que aborda este tema.

El director será Ricardo Larraín, elogiado internacionalmente por su película "La Frontera". El guión, en tanto, lo está escribiendo Jorge Durán. Se pretende que conste de cuatro capítulos, los cuales después serán editados y transformados en una versión cinematográfica para ofrecerla al mercado internacional en dos formatos.

Torres-Lara (47 años, casado, dos hijos) fue hasta 1988 un exitoso ejecutivo en el mundo de los cosméticos. Un día cambió su vida radicalmente y decidió dedicarse de lleno a la literatura, tras haber pasado por varios talleres.

Productor y realizador de documentales y videos, el novelista dijo que le dío un tratamiento filmico a su novela. Luego mandó copias a Venezuela, México, España, a los canales chilenos y a varios creadores. Aunque recibió ofertas concretas, el interés de la red nacional y, más aún, la presencia de Larraín en la dirección, lo llevaron a vender los derechos a TVN en julio último.

"Yo no cabía de alegría, porque jamás pensé que iba a pasar esto. Confío plenamente en Ricardo Larraín, una persona muy sencilla y cálida, con una gran calidad profesional y humana", sostuvo.

Al ceder los derechos de su obra, el escritor ya no influye en las decisiones



Guillermo Torres Lara: "Sé que soy un perfecto desconocido, pero espero que el público lea mis obras".

internas de la filmación, pero cree que se mantendrán las locaciones de Chiloé, Santiago y París. Del elenco, dijo que "al parecer, habría conversaciones con Valentina Vargas y Paulina Urrutia, pero la decisión definitiva corresponde sólo al director".

"Estrella de Chiloé bajo los cielos de París" (Editorial Atenea, 1990) narra los sufrimientos de una joven madre chilena que, luego de vender a su pequeña hija, quiere recuperarla. Su búsqueda la lleva incluso a Francia. Para el autor "es un melodrama popular, con todos los elementos para enganchar visualmente al público".

En su segunda novela, "Shabat Shuvá" ("Sábado del retorno", Documenta, 1992), Guillermo Torres-Lara traslada el conflicto entre judíos y pale-

tinos a Chile y lo encadena a hechos sucedidos en los últimos treinta años. Recalcó que "es aquí donde afloran los conflictos que, en apariencia, no existen en nuestra sociedad".

La definió como "una novela de amor y muerte en años de los fanáticos, a quienes hay que desenmascarar donde sea que estén, y alejarlos de los centros y grupos de poder".

El autor no se detiene. Ya está escribiendo su tercera obra, "Stradivarius", que espera sea publicada en el 94. Es la historia de una familia de holandeses que emigró de Holanda a Sudáfrica, donde lucha en la guerra de los Boers o colonos; como éstos son vencidos, emigran a Chile. La familia tiene un violín Stradivarius, en torno al cual giran las historias y pasiones de los personajes.

¿Quién editará la novela? El autor todavía no lo sabe. A su juicio, la búsqueda de una editorial es "un verdadero drama para el escritor. Porque al terminar su novela, debe peregrinar por las casas más pequeñas, que acaban por hacer una coedición o una autoedición". Lamentó también que los escritores no editados por Planeta ("un sello prestigioso, bueno y que ha dado un gran apoyo a la literatura chilena") no tengan la misma difusión que los publicados por esa editorial.

De aquí que Guillermo Torres-Lara desee profundamente que la miniserie basada en su novela tenga mucho éxito: "pero no para figurar yo como persona; sino para que la gente me conozca y lea mis libros". Espera que al aparecer como el autor de "Estrella de Chiloé bajo los cielos de París", el público se pregunte acerca de lo que escribe y lee su obra. "Estoy luchando para que la gente me conozca, porque sé que para ella soy un perfecto desconocido".

Novela sobre tráfico de niños será filmada pra TV por Ricardo Larraín [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Novela sobre tráfico de niños será filmada pra TV por Ricardo Larraín [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa